



Franqueo
en certificado

LUCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 314

TERUEL Sábado 11 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

En brillante combate aéreo se derribaron ayer en el frente

CRONICA del TEBIB ARRUMI

La justicia del Caudillo

Salamanca.—Escuchad amigos: lo que vais a oír, os parecerá un romance de ciego, de aquellos romances patibularios que solían cantar a los acordes de un viejo violín y que empezaba con esta invocación típica: «Sagrada Virgen del Carmen. Madre de Dios Soberana.» Y que ponía espanto en el ánimo de las buenas y sencillas almas, mientras sus pupilas se dilataban de tanto mirar con fijeza la pancarta, en la que habían pintado chorros de sangre mayores que ríos y navajas abiertas mayores que alfanjes. No, es un romance de ciegos, no es el crimen de Cuenca, ni las hazañas de la fiera corrupta lo que voy a relatar, sino la situación de un proceso sustancial llevado a cabo por la justicia de los tribunales de Asturias. Preparen el ánimo y escuchen mi relato:

Zenón Gracia Díaz y sus hermanos Dionisio y Vicente, constituían en la comarca de Cabañaquinta una «checa» que acordó atacar el cuartel de la Guardia civil. Los tres elementos, eran individuos peligrosísimos y ya se destacaron durante el año 1934 y juntos formaron el comité de guerra de Cabañaquinta practicaron innumerables robos e hicieron objeto de vejaciones a todos los individuos de la comarca, implantando en ella un verdadero régimen de terror. Por sí mismos, dieron muerte a 17 guardias civiles y después, vendieron las ropas de sus uniformes, así como los enseres de los familiares, de los que componían el puesto de la Guardia civil. También dieron muerte al juez municipal de Cabañaquinta, al secretario del Ayuntamiento, al encargado del servicio telefónico, al hijo de este y se proponían asesinar al brigada de la Guardia civil que mandaba el puesto de Moreda, y no encontrándolo, asesinaron al hijo de dicho brigada, así mismo a un empleado de la Compañía Felguera Española que se encontraba con el citado individuo. Dar los nombres de todas sus víctimas sería una relación prolija. Entre otros pue-

blos a los que acudieron y extendieron su actuación criminal, se halla Piñeres, en el que obligaron a cavar sus propias sepulturas a los que horas después, iban a ser asesinados. A algunos de estos se les enterró con vida, y en la criminalidad desplegada, abrieron el vientre a las mujeres que estaban embarazadas, los cadáveres de las víctimas, han sido encontrados en el lago de Isoba. La justicia se ha ejecutado y en Consejo de Guerra a causa de tan vandálicos hechos les ha castigado, imponiéndoles la pena de garrote vil a los autores de los mismos.

Hasta aquí la tetra procesal. Y ahora por mi cuenta y riesgo unas pocas palabras de comentario: los crímenes de esos monstruos que acaban de rendir sus vidas en garrote vil, no son de cierto como para extrañar a nadie. Desgraciadamente, de tales casos, podemos ofrecer al conocimiento del mundo millares y millares: bastaría repasar la crónica negra de los crímenes horrendos cometidos en Andalucía y en Extremadura y en el mismo Madrid a raíz del glorioso alzamiento nacional para ofrecer innumerables muestras de la espantosa perversidad. De hechos semejantes a los relatados por mí, toda la España marxista ha sido teatro de tales y parecidos crímenes. Entre la grey roja, abundan los monstruos de ferocidad al estilo de los hermanos García Díaz.

No trato de relatar sus hechos esa bestialidad humana de los rojos enfurecidos que ineluctablemente desataron un increíble salvajismo, lo que quiero dejar subrayado es nuestra acción justiciera. Cuando fueron presos esos tres asesinos siniestros, cuando se les conoció, acusados por los familiares de las víctimas y al fin desvergonzadamente convictos y confesos, la justa ira del pueblo tenía como freno, la autoridad y la ley. No fueron, no, arrastrados, quemados vivos como merecían por su bestialidad inícuca, ni fueron aventadas sus cenizas. Hechos presos

(Sigue en octava página)

de Aragón 20 aviones rojos Almorzo en la embajada de Italia en Tokio

Parte Oficial de Guerra

Salamanca.—El Parte Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

En una escaramuza en el frente de Madrid, se han cogido al enemigo 20 fusiles y varios miles de cartuchos.

En los demás frentes de los Ejércitos, sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En un brillante combate aéreo en el frente de Aragón, han sido derribados hoy 20 aviones enemigos.

Por nuestra parte hemos perdido un sólo aparato que no ha regresado a su base.

Los intelectuales franceses con la España de Franco

París.—El Comité internacional de intelectuales pro-amistad franco española, ha publicado un manifiesto, en el cual se hace resaltar la importancia que la guerra que mantiene España contra el comunismo, como base para salvar la civilización occidental. En dicho manifiesto, se hace votos por el pronto triunfo de Franco, expresando la solidaridad franco española, que debía existir si el Frente Popular francés no desgobernase la vecina república.

Como verán nuestros lectores, ayer publicamos la noticia de un acto de confraternidad anticomunista en Tokio.

Hoy ampliamos la noticia con la siguiente información:

Tokio.—El embajador de Italia ha ofrecido un almuerzo para celebrar el reconocimiento italiano del Manchukuo y el reconocimiento japonés de España nacional. El hermano del Emperador del Japón Takamatzu asistió al acto en unión del presidente del Consejo príncipe Konoe, ministro del Extranjero Hirota, viceministro embajador del Manchukuo, representante del Gobierno de la España nacional y otras personalidades japonesas. A los postres el embajador italiano pronunció un discurso poniendo de relieve la significación del reconocimiento italiano del Manchukuo que calificó de gesto de sincera amistad y de gran importancia para el Manchukuo en la política asiática.

Nuestro representante manifestó su satisfacción por el gesto amistoso del Japón hacia la España nacional gesto que el Manchukuo imitó y que no puede menos de estrechar las relaciones de confianza y amistad entre Italia, Japón, España y Manchukuo.

El príncipe Konoe respondió manifestando su alegría por el reconocimiento del Manchukuo por parte de la gran potencia italiana a pesar de la oposición de la Sociedad de Naciones y declaró que nadie puede ignorar los grandes progresos realizados por el Gobierno de España nacional. Afirmó que la estrecha amistad entre Japón, Italia, España y Manchukuo será uno de los elementos más importantes para la Paz del Mundo.

Por los caídos de Infantería

Sevilla.—Las fuerzas de Infantería de guarnición en esta, celebraron una misa de requiem por los muertos del arma, asistiendo en representación del general Queipo de Llano el jefe de Estado Mayor, coronel Cuesta, comisiones de los Cuerpos, numerosos infantes y un público enorme.

Todos los asistentes a la misa se trasladaron seguidamente a la Cruz de los Caídos, donde, después de re-

zarse un responso, se tocaron los himnos de la Legión, Falange y Nacional.

La Francia auténtica está con Franco

Salamanca.—El Comité internacional «Pro Amistad Franco-Española» ha publicado un manifiesto de simpatía hacia los intelectuales españoles, tan duramente probados por los acontecimientos de su país.

El manifiesto, que está firmado por numerosos escritores, políticos, generales, embajadores y directores de periódicos, hace votos por el triunfo nacional que representa la civilización contra la barbarie.

Para el «Aguinaldo del Soldado»

San Sebastián.—Continúa con gran éxito la exposición de fotos de Campaña a beneficio del «Aguinaldo del Soldado», exposición organizada por la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda.

La persecución religiosa en Méjico

Nueva York.—Comunican de la Ciudad de Méjico, que el presidente Cárdenas ordenó el cierre de varias iglesias, entre ellas, el templo del Sagrado Corazón de Jalapa, en el Estado de Veracruz, que será transformado en Biblioteca.

Inglaterra y los soviets

Londres.—La prensa inglesa informa acerca de la preocupación que para las autoridades de Bombay constituyen las revueltas que los elementos comunistas están llevando a cabo en la India. Los actos de violencia a que han sido arrastrados los indígenas de la tribu de Scholapur han aconsejado al Gobierno de Bombay la adopción de medidas de urgencia, que pronto van a hacerse también precisas en Ambedbad, donde en la última semana se han declarado en huelga 16 fábricas de harina habiendo tenido lugar repetidos encuentros entre la policía y los obreros huelguistas.

El ministerio ha declarado que los responsables de los disturbios son gentes que trabajan a sueldo de Moscú.

Nuestra misión es la más difícil; por eso la hemos elegida y por eso es fecunda.

JOSE ANTONIO

EDITORIAL

La misión trascendente de las Organizaciones Juveniles

Cuando se habla de Organizaciones Juveniles, en la mayoría de los rostros, aparece una sonrisa despectiva, una sonrisa que quiere ser irónica y, que en todo caso no indica otra cosa que la estrechez espiritual de quien la esboza.

No hay que pensar nunca, que por tratarse de chiquillos, se trata también de chiquilladas. Porque la Organización Juvenil, es lo más serio, lo más delicado de la Nueva España. Lo más serio y lo que puede ser más fecundo. Se trata, no de apoderarse de la conciencia del niño, sino de formarla. Los juegos, pueden tener un fondo de patriotismo, de exaltación de la caballerosidad, que los convierte en algo importantísimo en su misión formativa.

¡Apoderarse de la conciencia del niño...! No: el niño, aún no tiene personalidad, es el embrión de una conciencia. Es estúpido pensar así. Pero lo interesante, lo ineludible, lo que no puede dejarse de lado, es que ese embrión se desarrolle torcidamente, o no se desarrolle. Que cuando el niño llegue a hombre, es decir, cuando pase de persona instintiva a persona inteligente o consciente, esa conciencia esté desarrollada y forjada a través de la voluntad rígida que impone la vida de milicia, de la camaradería que supone la vida de relación, de compenetración por una idea única y un mismo anhelo. Que esa conciencia, sepa de justicia y de elevación de sentimientos y de superación continua de actos.

Y esa es la misión que le está encomendada a la Organización Juvenil. Formar hombres, en el más exacto y amplio contenido de la palabra. Hombres con conciencia, sabedores de sus deberes, y cuando la ocasión lo exija de sus derechos; disciplinados en sus actos, sufridos en las contrariedades, voluntariosos, enérgicos en las dificultades. Hombres que puedan sentir en sus entrañas el orgullo de su Patria y que se sepan con fuerzas suficientes para la continuación de la obra empezada y para la superación de errores cometidos.

Y hay que darse cuenta de que el tiempo corre. Parece que la gente no quiere saber que hay relojes que miden el tiempo y que cada minuto, es un paso a la aniquilación total de los hombres del momento y un paso al mismo tiempo hacia la conversión en hombre del presente—un presente futuro—de los niños de hoy. Y este correr del tiempo, nos impone el deber de ir formando la conciencia de los niños, de ir desarrollando su personalidad, de ir introduciendo en sus almas las ideas de Dios y de Patria. Pero no con desgana, con dejadez, sino con verdadera prisa, con la mayor aceleración posible. Nos impone un trabajo intensivo, porque llegar tarde en esta ocasión, es como no llegar; porque «la política, es una jugada con el tiempo en la que existe la obligación de llegar en el minuto exacto».

Sería demasiada responsabilidad para nosotros, el que la obra actual, comenzada con sangre y sacrificio de nuestra juventud, se perdiera por nuestra dejadez, por nuestra falta de voluntad, o lo que sería más terrible, por nuestra indiferencia; indiferencia que dada la sangre vertida, se convierte en crimen contra la Patria, contra toda esa masa desesperada de hambre y de injusticia, falta de amor y de asistencia, que puso en nuestras palabras y nuestros actos su última fe.

Formar hombres, para que la obra comenzada no se pierda. He ahí la misión sublime, única de la Organización Juvenil. Asegurar para el futuro, la grandeza española, empezada hoy por nuestra juventud. Pero esta obra magnífica, no puede realizarse sin la ayuda de todos, sin la ayuda eficaz, entusiasta de todos los españoles. La Organización Juvenil, espera de los buenos españoles esta ayuda. La Organización de Teruel, necesita de dinero, está luchando contra la falta de medios técnicos y económicos que aseguren la fecundidad de su labor. Ayudar a la Organización Juvenil, es hacer Patria, es asegurar el futuro de España.

No se trata de chiquilladas, se trata de lo más serio, de la obra magnífica, que asegurará un futuro esplendoroso a la Patria. Y esa obra, espera de todos los españoles.

Por el Imperio hacia Dios.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Aristocracia y diplomacia

El mundo está de vuelta de muchas cosas. Entre otras, de aquel burgués y mediocre prejuicio que quería relegar la aristocracia a los rincones de museo y eliminarla de la vida política del país.

Ya se ha oído por ahí la frase de que Checoslovaquia tenía una magnífica diplomacia, porque a abogados, a médicos, a ingenieros les había convertidos en ministros plenipotenciarios. Pero, sin embargo, sin embargo, los mejores diplomáticos rusos—por ejemplo el actual embajador en Berlín—están casados con señoras de la antigua nobleza. Porque en rigor, la verdadera diplomacia es algo muy distinto del concierto de un tratado comercial. Y el señorío es bueno para todo, hasta para mentir bien.

No es que creamos demasiado en los tes, sobre todo si los tes son a orillas del lago ginebrino, con vistas a horizontes demasiado borrosos y demasiado poco tajantes. Preferimos los filos limpios de las montañas mediterráneas o de las sierras de Castilla.

Pero a falta todavía de claridad romana, hay que admitir alguna niebla nórdica, siquiera sea de un modo transitorio y alegre y sabiendo el secreto de que es una fórmula que se guarda por el bien parecer y como para encandilar los ojos desconfiados del enemigo. Pasemos—todavía—por algunos tes, por algunas tardes con el consabido five o clock tea.—Sería un poco «cerril»—por usar el léxico de los «populares»—pedir a gritos nuestro castizo chocolate de canónigo.

Vemos, pues, con buenos ojos, nosotros, los nacionalsindicalistas, la posible reincorporación de la aristocracia a las funciones diplomáticas.

Históricamente la aristocracia española ha llevado sobre sí áridas misiones de gobierno y diplomacia. Como aquel famoso Duque de Osuna, el protector de Quevedo, que fué el dueño de Nápoles durante tantos años, o como aquel grande tercer Duque de Alba, terror de los protestantes del Norte y soberbio quemador de herejes sin ninguna transigencia.

Y no hay ninguna razón para que dejen de volver todas estas cosas.

La última maniobra de la masonería que ve perdida la guerra, es minar el prestigio del Caudillo para la paz. Quien se preste a ella, es reo de traición al Estado.

Acto ejemplar

1.000 pesetas!

Ante todo, señor P. de V. P. nuestro saludo; saludo de agradecimiento y de patriotismo. «La Centuria Catalana» da a usted las más expresivas gracias por su gesto altruista, por su amor hacia nosotros y por su acto de verdadero patriota.

Han llegado a su destino las mil pesetas; o sea a nuestro poder. No crea que es por el valor material que puedan tener, que indudablemente tienen; nuestro agradecimiento, es más alto y puro. Si en lugar de ser mil, hubieran sido cien, o cincuenta, o diez, fuera lo mismo.

Nosotros, puñado de muchachos que, como usted, nos encontramos fuera de nuestros hogares, alejados de los seres más queridos, estamos luchando por el engrandecimiento de nuestra querida Patria, que tuvimos que huir perseguidos por la vesania de los locos marxistas; que venimos voluntariamente a empuñar las armas, haciéndolo de cara y contra nuestra amada tierra para rescatarla y devolverla a la verdadera España; comprendemos y estimamos en su justo valor el gesto por usted llevado a cabo, al hacer entrega de mil pesetas para los muchachos catalanes que nos encontramos en el frente y que componemos la «Centuria Catalana».

Tenga la completa seguridad señor, que esta Centuria le queda sumamente agradecida y deudosa, por su noble y gallardo proceder. Que desde su Capitán don J. M. C. hasta el último de sus componentes, por sentirse y estar ligados de un mismo afán y sentimiento, le quedan eternamente reconocidos.

Por su amor patrio, demostrado con ese acto ejemplar, «La Centuria Catalana» le saluda brazo en alto, con un ¡Saludo a Franco! y un ¡Arriba España!

Pero... ¿Podemos y debemos decir lo mismo de otros señores que hallándose tal vez en mejores condiciones que usted, no se han acordado, ni se acuerdan, y desgraciadamente tal vez no se acuerden de que hay una «Centuria Catalana»?

¡No! No podremos ni debemos decir lo mismo, porque no han hecho nunca lo que usted.

Ahora bien: No crea que nos escudamos en su noble gesto, si no que, al ver que es así como se demuestra el amor a la tierra catalana, la simpatía a los que siendo catalanes luchamos con afanes y ansias de Imperio español; que se da a entender el verdadero espíritu de españoles nos dirigimos a todos los catalanes—entendiéndose bien, a to-

dos los que puedan, sin que valgan reniegos de ninguna clase—que hallándose en zona nacional, recuerden que en los altos picos aragoneses, hay un puñado de brabos—¡sí, de bravos!—muchachos catalanes, que están esperando con ansias insaciables, poder tirar hacia adelante, romper todas las barreras opuestas por el enemigo, para llegar a sus casas; pero que mientras estamos esperando, con el fusil sobre el brazo, en constante y vibrante vigilancia, que ese momento llegue, pensamos que esparcidos por toda la leal y noble España nacional, viven olgadamente—¡y no borramos lo dicho!—sin acordarse de nosotros, miles y miles de catalanes.

Es muy duro sí, tener que decirlo, pero más duro es este estar en las trincheras; este frío que estremece nuestros cuerpos; estos primeros copos de nieve que ya han salpicado nuestros rostros; este viento que ciega y llena de lágrimas nuestros ojos.

Y ustedes, señores, ¿qué duermen en blandas y calientes camas; que todos los días toman café y fuman puro; que si llueve se cobijan en el interior de un cine o teatro como lo más natural del mundo; que seguramente ya piensan en las botellas de champang que pondrán sobre la mesa; que a lo mejor tienen encargados los pollos y turroneos y otras mil cosas, piensen por unos instantes que, defendiendo a España, luchando por una Patria más digna, sintiendo ansias de recuperar lo que ha ustedes les quitaron los rojos, estamos «La Centuria Catalana».

Y que para hacer honor a nuestra tierra y ser dignos de la nueva España que amanecemos, hablamos fuerte, claro y limpio, para que se nos entienda.

Y para que ustedes se den por enterados.

¡Arriba España!

Por «La Centuria Catalana»

GENARO DE PEREDA

Hoy hace un año...

Como consecuencia de los combates del pasado jueves en Asturias, nuestras tropas llevan recogidos 150 muertos enemigos.

Se pasan a nuestras filas unos artilleros rojos portadores de los aparatos de puntería de las baterías rusas.

Se reúne la Sociedad de las Naciones para tratar (?) de los asuntos de España.

Se ocupa la Prensa de la abdicación de Eduardo VIII de Inglaterra.

Anuncie Vd. en LUCHA

Nueva táctica roja para engañar al mundo

No es cierta la detención de García Oliver

Paris.—Hace unos días, varios diarios europeos publicaron la noticia según la cual había sido detenido el antiguo condenado de derecho común, García Oliver, Ministro de Justicia en el Gobierno que presidió Largo Caballero.

La noticia que sólo podía proceder de la España roja, tenía por objeto insistir en la farsa de que la llamada España republicana había roto toda clase de contactos con la F.A.I. y si fué acogida por la prensa europea adversaria del Gobierno, sólo puede explicarse gracias al mecanismo periodístico que permite a una determinada 'información', por falsa y tendenciosa que sea, atravesar fronteras y ser acogida «a título de información».

Pero como no todas las informaciones tienen la virtud de informar la noticia que nos referimos es desmentida por los hechos. En efecto: en «La Vanguardia» de Barcelona, del 5 del corriente, se publica en sus dos primeras columnas de primera página, una información dando cuenta de una reunión convocada por los Comisarios políticos de los XI y XII Cuerpos de Ejército del Este a la cual asistieron representaciones de la Izquierda Republicana de Cataluña, C.N.T., F.A.I., U.G.T., P.S.U.C. y Unión de Rabasaires. Esa reunión, que tenía por objeto organizar en toda Cataluña la recogida de prendas de abrigo con destino al ejército del frente de Aragón, tuvo lugar en el Ayuntamiento de Barcelona. Terminada la reunión, los Comisarios recibieron a los periodistas y, en nombre de la Comisión le volvió la voz cantante García Oliver, a quien gran parte de la prensa europea daba por detenido y en vísperas de ser fusilado.

La noticia de la supuesta detención de García Oliver queda, pues, suficientemente desmentida. Pero conviene tener en cuenta que de algún tiempo vienen publicándose noticias de índole parecida que tienen como objetivo no disimulado fomentar la leyenda según la cual la España roja habría entrado en un segundo periodo, en una fase de normalidad republicana y democrática fruto de una victoria interior sobre los anarquistas, únicos responsables de los desmaues de una época más sangrienta. Todas esas noticias toda esa campaña, tiende a demostrar dos cosas, por la primera de las cuales se trata de imputar sólo a los anarquistas todos los asesinatos e incendios, cuando es innegable que todos los partidos del Frente Popular rivalizaron en armarlos o en acompañarlos en las horas más trágicas que ha vivido España. La segunda finalidad de esa serie de noticias falsas y aparentemente inocentes, es hacer creer al mundo que los anarquistas han sido, no sólo vencidos, sino arrinconados definitivamente. Ello no, es cierto. Todo se reduce a un cambio de táctica por parte de los anarquistas que han preferido abandonar, como en otros tiempos, la acción política para refugiarse en los puestos de mando desde donde se disfruta de la impunidad y de muy sustanciosos ingresos económicos. Desde el fren-

te hasta la más modesta organización de retaguardia, encontramos a los anarquistas controlándolo todo, especialmente lo que pueda reportar importantes recaudaciones de dinero.

Conviene pues, y permitásenos repetir, que todas las noticias que tiendan a dar a la F.A.I. por liquidada y no presentar a los republicanos del Frente Popular como responsables de los crímenes de sangre y pillaje como mantenedores de un régimen de dignidad democrática, sean rechazados o, por lo menos acogida con todo género de reservas.

Ha habido, es cierto, una lucha sangrienta de la cual sólo conocen todo el misterio Largo Caballero y los ministros de su gobierno, del cual formaban parte los anarquistas García Oliver y Federica Montseny. Fué esta lucha una lucha de partidos, no una divergencia ideológica, una cuestión de prestigio, de predominio. Difícil sería establecer categorías de ferocidad anti-religiosa y anti-humana, entre los partidos republicanos de izquierda y los anarquistas, comunistas y trotskistas, o matices de crueldad en la guerra social entre anarquistas y comunistas. Después de esa lucha los anarquistas han preferido atrincherarse en los puestos exentos de responsabilidad y más lucrativos desde donde es controlada la vida sindical, y económica del país. La continuación de Companys en la Presidencia de la Generalidad quiere decir que la F.A.I. sigue compartiendo con los comunistas el gobierno efectivo de la España roja.

Carta de Bélgica

Por considerarlos de interés para nuestros lectores, traducimos a continuación unos párrafos de una carta llegada de Bélgica recientemente.

«Recibí el magnífico número extraordinario de «Vértice».

He contemplado con veneración el retrato del Generalísimo. Encuadrado en marco humilde pero hermoso, destacando la bandera española, preside desde entonces mi despacho.

La semana última se celebró en Bruselas un gran banquete hispano-belga. Cuatrocientos cubiertos, discursos, himnos falangistas, gritos de «Arriba España» hasta enronquecer. Fué una magnífica expresión de la amistad que nos une a vuestro esfuerzo por la civilización cristiana.

Esperamos con impaciencia noticias brillantes de España. Después de la espléndida ofensiva que derrumbó el Frente Norte, parecemos que el triunfo definitivo es inmediato. En todo caso estad seguros de nuestra simpatía y nuestra rendida admiración más entusiasta cada vez».

Por la traducción,

F. LASHERAS

Prensa marxista de ayer

Se ha movilizado a toda la población civil de Madrid

Madrid.—Extracto de la Prensa madrileña de hoy:

En un reciente discurso — opina el A B C rojo — decía «New York Times» que Inglaterra padecía el gobierno mas mediocre que se había conocido.

Dice el periódico rojo, que es muy lamentable que así ocurra, y que todos deben poner de su parte lo que puedan para derrumbarlo.

La movilización de la población civil -

«Bien, rotundamente bien, nos parece — asegura «Castilla Libre», — el decreto ultimamente aparecido, por el que se moviliza a toda la población civil.

Hora era ya, de que se acabasen los vagos, los maleantes, los que nada hicieron desde que la guerra comenzó.

No es tolerable, el que haya señores en la retaguardia que «se rasquen la barriga», mientras el proletariado muere en su lucha contra el fascismo».

Comienzan a notarse los efectos del miedo. Ya han movilizado a toda la población civil madrileña. ¿Creerán que con eso van a detener a nuestros soldados?...

El Ayuntamiento ante la tumba de Pablo Iglesias

«El Liberal» dice, que una de las primeras representaciones que acudieron a la tumba de Pablo Iglesias fué la del Ayuntamiento madrileño. El Alcalde accidental — añade — acompañado de los concejales, depositó una corona de flores ante los restos de Iglesias. Después, pronunció un sentido discurso.

Todo esto, como es natural, en el cementerio «civil», que es donde se entierran a todos los valores «republicanos, socializantes y rusófilos». Que allí se reúnan pronto todos los de su calaña...

El rumor...

Otra vez el rumor, ese bicho que muerde en las entrañas, vuelve a

nuestra retaguardia. Todo son profecías siniestras, problemas políticos venideros y actuales. El rumor engorda y se sostiene.

Cuando el rumor llame a nuestras puertas — termina heroicamente «El Socialista» de hoy — será conveniente que le demos con ellas en las narices.

¿Pero cuándo van a convencerse estos rojillos, de que para extirpar el rumor que tantos estragos causa en su retaguardia, hay que extirpar primero la causa...? Pronto, pronto van a darse cuenta de ello.

Los demás periódicos madrileños de hoy, se ocupan de comentarios internacionales sin interés digno de mencionarse.

Hoy probarán sirenas en Madrid

Madrid.—La emisora «Unión Radio» y toda la Prensa de la mañana advierte al vecindario madrileño, que a partir de hoy, se han de realizar pruebas en distintos barrios, de nuevas sirenas de alarma.

Pueden que suenen, pero en serio

La amenaza bolchevique y la Gran Bretaña

La Haya.—Entre los innumerables artículos que las diversas secciones del Komintern han dirigido a la Central para la Revolución Mundial, de Moscú, con ocasión del XX aniversario de la revolución bolchevista de Octubre de 1917, figura también el suscrito por el jefe del partido comunista inglés, Harri Pollitt, proclamando de la manera más desfachatada los objetivos que el bolchevismo se propone alcanzar en la Gran Bretaña.

Después de deshacerse en elogios al régimen imperante en Rusia y de cantar en todos los tonos las excelencias del sistema de gobierno de la URSS, pasa Pollitt a ocuparse de la situación en Inglaterra, donde según él debiera ser utilizada la experiencia de los soviets y constituirse «un partido comunista poderosísimo».

De su organización depende — añade — la fuerza arrolladora del movimiento que podría muy pronto trocar la relación que existe entre los grupos que actúan tanto fuera como dentro de la nación, y

preparar de esta manera el camino que conduzca directamente a la derrota definitiva del Gobierno nacional».

«La potencia soviética ha de concluir con el predominio de los propietarios de la tierra y la tiranía de los capitalistas y traer al pueblo de la Gran Bretaña y a los países coloniales la anhelada libertad».

Todo el artículo de Pollitt constituye una amenaza hecha a Inglaterra sin el más leve rebozo ni el más pequeño intento de disimulo.

Otra reorganización de la Policía catalana

Barcelona. — Esta mañana, se han reunido en una larga conferencia el director general de Seguridad y el sub-director del mismo departamento, para tratar de otra reorganización de los servicios policíacos, en vista de los pésimos resultados ocasionados por las últimas reformas. Con esta es la centésima vez que se reorganizan estos servicios.

Cotilleo rojo teatral

Madrid.—Los artistas de la otra zona, se están mordiendo los puños los pobrecitos; deben pasar más hambre que un maestro de escuela, de escuela única y laica, claro está. Se hinchán de trabajar para que las «señoras» de los «responsables, esto es la «señá» Paula, la «señá» Justa, la «Tufitos» y demás distinguidas «damas» se regodeen a su gusto y «alternen».

Ayer, se verificó el ensayo general de una revista que es el «descacharren» y el «despiporren» del éxito y que nosotros captamos por el micrófono de «Unión Radio Madrid». La revista en cuestión se titula «Las incendiarias» de los maestros Azaga y Casanova. El pobre Castrito, aquel tío tan feo, y la Amparito Saura, que está hecha un «hueso» por comer algarrobas, hablaron algo por el micrófono del teatro Dicenta, interpretando algunos numeritos, como un «schottis laico» etc., etc.

Castrito no estaba muy contento con la obra, pues le han colocado un baile acrobático, y según dice, «con lo poco alimentao que está uno no puede hacer filigranas».

El maestro Casanova se ha dormido; al despertar lo primero que suelta es algo que no comprendemos. —Le advierto que si es de hierbas no lo quiero. —El reporter de Unión Radio nos explica su sentido. ¡No, si no hablábamos de tabaco! Castrito dice un chiste: ¿No le parece raro que con la escasez de tabaco se vendan tantas «pipas»? mientras que el reporter pide dos pesetas para un café, y dice que si los músicos destilaran cajetillas de 0'85, serían mucho más monos.

¡Cómo está el teatro rojo, santo Dios!

Las tropas japonesas han ocupado Nankin

Los chinos huyeron completamente derrotados

Shangai.—Los japoneses, al no recibir contestación al ultimatum que enviaron anteayer al comandante de Nankin, comenzaron hoy a las trece horas un impetuoso ataque. El combate fué durísimo, no teniendo noticias a la hora que comunica la agencia Wille, si los japoneses han entrado ya en Nankin, aunque es posible que así lo hayan hecho, ya que la población ha sido evacuada por los chinos.

El ejército japonés, ha ocupado la ciudad de Nankin

Tokio.—Las columnas niponas han completado hoy la ocupación de la ciudad de Nankin, tras de vencer la inútil resistencia opuesta por las tropas chinas que han huido desmoralizadas y por completo derrotadas.

Los alrededores de la ciudad, han sido hoy testigos de espectaculares combates, en los que se puso de relieve la superioridad de la infantería japonesa.

Seis aparatos derribados

Shangai.—En la ocupación de Nankin, ha tomado parte con gran acierto la aviación nipónica, derribando en diferentes combates, seis aparatos de la escuadra aérea china.

Pekín festeja la caída de Nankin

Tokio.—La ciudad de Pekín, al enterarse de la conquista de Nankin por las tropas niponas, se ha lanzado a la calle para exteriorizar su alegría.

Se están organizando diversos festejos para conmemorar tan alta victoria de las fuerzas del Ejército japonés.

Nankin y su importancia

Roma.—La ocupación de Nankin por el Ejército japonés, que ha tenido lugar en el día de hoy, ofrece ocasión

propicia para hablar de algunos aspectos de interés referentes a dicha ciudad. El nombre de Nankin, quiere decir «capital del Sur», en contra de Pekín, que significa «capital del Norte».

Cuenta en la actualidad con 700 mil habitantes y está unido directamente a Shangai por un ferrocarril de gran importancia, contando además con carreteras comunicatorias.

Posee varios acueductos y está modernizada, siendo población industrial.

La conquista de Nankin

Roma.—La conquista de la ciudad china de Nankin por el Ejército japonés, reviste excepcional importancia y causará sensación en el mundo militar, pues es ejemplo de técnica y de audacia.

Es una victoria de repercusión mundial para el Japón, que está demostrando poseer un Ejército inmejorablemente organizado, capaz de hacer frente a Rusia en cualquier momento.

Se va extendiendo el control nipónico sobre china. El comunismo, queda en derrota. Rusia, habrá comprendido que lo mismo que en España, en Oriente le salen las cosas mal.

Se modificará la educación en Nankin

Tokio.—La caída de la capital nankina en poder de los soldados del Imperio del Sol, ha dado lugar a que el gobierno haya dictado medidas de interés con arreglo a la China que se ocupa.

Poe de pronto, se ha nombrado una comisión encargada de dirigirse a Nankin y que lleva la orden de modificar la educación en aquella región.

Dicha comisión, fué recibida esta tarde por el presidente del Consejo nipón y por el ministro de Enseñanza, recibiendo un cuestionario detallado de la labor a realizar.

Consejos de guerra en Oviedo

El fiscal pide cuatro penas de muerte

Oviedo.—«La Nueva España» publica la siguiente información:

Ayer de mañana se celebraron los Consejos de guerra en virtud de procesamiento seguido contra los paisanos Félix González, Ramón Fueyo Fanjul, Fernández Vélez y Ricardo Menéndez acusados de haber pertenecido al control de Talleres, del Comité de Olloniego.

El fiscal, en su escrito de acusación, considera a los procesados como autores de un delito de alta traición y pronuncia un elocuentísimo informe, elevando a definitivas sus conclusiones provisionales, solicitando para ellos la pena de muerte.

El defensor pide, también en magnífico informe, se considere a los acusados como incurso en un delito de rebelión militar, pidiendo se les aplique la pena mínima para estos delitos.

La causa quedó pendiente de sentencia.

Opera en San Sebastián

Irún.—De paso a San Sebastián, donde dará una representación de la ópera «Rigoletto», a beneficio del «Aguinaldo del Soldado», la magnífica cantante Mercedes Caspid. Fué recibida por varias autoridades y numerosos periodistas. La notable artista, besó emocionada la bandera bicolor del puente internacional.

Varsovia.—«La Gaceta Potska» publica un interesante artículo sobre la batalla al comunismo en el mundo. Dice así:

«La política internacional soviética, fracasa más de día en día. En España, la victoria es de Franco en absoluto. El Gobierno de Salamanca ha sido reconocido por numerosas naciones como legítimo, entre ellas Inglaterra con la que en la actualidad mantiene excelentes relaciones comerciales.»

Una visita al duce

Roma.—Hoy ha sido recibido por el Duce, el Director general de Estadística del Reich, que viene a Italia a discutir problemas demográficos con autoridades en la materia.

Se niegan a partir hacia la España roja

Londres.—En un puerto inglés se hallaba anclado un buque mercante procedente de la América del Sur y que iba destinado a la España roja, transportando un importante cargamento de carne congelada a los «rusos» españoles.

La tripulación esta mañana, poniendo por excusa que para llegar hasta los puertos rojos levantinos habrían de atravesar varias extensiones marinas sembradas de minas, se ha negado a embarcar.

Sevilla.—Después de pasar unos días en esta capital, donde ha sido muy obsequiada por el pueblo sevillano, ha regresado a Bélgica la duquesa de Guisa. Fué despedida por la infanta María Luisa y numerosas personalidades.

La duquesa de Guisa regresa a Bélgica

Sevilla.—Después de pasar unos días en esta capital, donde ha sido muy obsequiada por el pueblo sevillano, ha regresado a Bélgica la duquesa de Guisa. Fué despedida por la infanta María Luisa y numerosas personalidades.

La fiesta de Aviación en Salamanca

Salamanca.—En la Iglesia de la Purísima, se ha celebrado esta mañana, con motivo de Santa Loreto, Patrona del Arma de Aviación, una solemne función religiosa.

Asistieron a ella, el coronel del Arma, oficiales de Aviación y de otros cuerpos y una representación de fuerzas que formó bajo el altar de Santa Loreto.

Terminada la fiesta, las fuerzas desfilaron. Por la tarde se organizó un amistoso banquete, al que concurrieron todos los oficiales de Aviación, representación de los Aviadores legionarios y destacadas personalidades.

Sevilla.—En el aeródromo de Tablada, ha tenido lugar la fiesta de Aviación.

En un hangar del aeródromo, se celebró esta mañana una solemne misa, a la que acudieron los jefes, oficiales y soldados del Arma, autoridades sevillanas y jefes de la Milicia.

En el aeródromo de Tablada

Sevilla.—En el aeródromo de Tablada, ha tenido lugar la fiesta de Aviación.

En un hangar del aeródromo, se celebró esta mañana una solemne misa, a la que acudieron los jefes, oficiales y soldados del Arma, autoridades sevillanas y jefes de la Milicia.

Una vez terminada la ceremonia, las fuerzas del aeródromo desfilaron, seguidas del personal del campo.

La huelga en la fábrica de aviones

París.—Continúa la huelga en la fábrica de aviones, habiéndose negado los obreros huelguistas a evacuarla.

El ministro del Aire francés, recibió a los periodistas, dándoles cuenta de ello.

Franco tiene ganada la guerra

Aun cuando la guerra continúe, la victoria se adivina y se asegura para el General Franco.

En China—continúa el artículo—el Ejército japonés se acerca a Nankin, aunque no es esto lo más importante.

Lo que resalta por su excepcional importancia, es el pacto anticomunista Japón-Italia-Alemania, que significa la derrota de las internacionales soviéticas.

En Cataluña son movilizados todos los sin trabajo

Barcelona.—En la «Gaceta» roja ha aparecido un decreto, ordenando la movilización de todos los sin trabajo, comprendidos en la edad de 18 a 40 años. Dicho decreto se ha acogido con vivas muestras de desagrado en toda Cataluña.

El Japón y la zona roja

Tokio.—Como consecuencia del reconocimiento oficial del Gobierno del Generalísimo Franco hecho por el Gobierno japonés, desde el momento presente únicamente dará validez a los pasaportes del Gobierno Nacional Español como pasaportes.

Por el contrario, no se reconocerán como tales los pasaportes expedidos por el Gobierno de Barcelona. Para todos aquellos españoles que residieran en el extranjero y les fuera indispensable trasladarse al Japón poseyendo únicamente pasaportes

expedidos por el Gobierno rojo, será preciso que se provean de los oportunos certificados de identidad que les deberá facilitar las Legaciones y los Consulados del Japón.

Confiesan la realidad de la mascarada

París.—No sabemos quien se ha atrevido a hablar de elecciones en la zona roja. La idea no prende ni puede prender. Quieren o querían disfrutar perpétuamente de los cargos. «El Sindicalista», se opone ya a la idea en los siguientes términos:

«Por ningún concepto es ese nuestro criterio. No puede irse a unas elecciones en el momento actual. Ni a las elecciones en conjunción, por que ello sería una ficción que solo podría favorecer a los que especularan con mayor número de fuerzas que dijeran tener, para solicitar por ello mayor número de puestos, seguros de sacarlos al no tener contrincantes; ni tampoco a unas elecciones en las que por separado presentara cada partido u organización su candidatura, que ello serviría para enfrentarnos unos contra otros.»

«Todos los sindicalistas obramos siempre con la sinceridad necesaria para no caer en el ridículo o en lo cómico.»

«Caer en lo cómico». Confesión plena de la realidad de la mascarada.

Diversas noticias del extranjero

La Prensa mundial y el viaje de Stoyadinovich

Belgrado.—La visita del presidente yugoslavo a los centros técnicos e industriales milaneses, ha sido registrada por la Prensa europea extensamente.

La mayor parte de los periódicos europeos y yugoslavos sobre todo, dedican adjetivos de admiración a Milán.

«El enviado especial del «Remen» dice que Milán es una ciudad que demuestra la revolución de Italia y su Imperio, Milán—dice el periodista—es un pueblo laborioso e ingenioso. Yo que conocía Milán de hace muchos años, he quedado altamente sorprendido del cambio de este pueblo con el fascismo. Milán está por completo transformado.»

Otros periódicos, dedican largos comentarios a la sólida amistad italo-yugoslava, hablando de la buena acogida que Stoyadinovich ha recibido en Roma.

Stoyadinovich en Venecia

Roma.—De paso para la frontera, el tren que conducía a S. E. el presidente yugoslavo Stoyadinovich, ha permanecido unos minutos en la estación de Venecia.

Et señor Stoyadinovich, fué cumplimentado por las autoridades locales y por los jefes del Partido, charlando amigablemente durante varios minutos.

Fué despedido brazo en alto a los gritos de ¡Viva Italia! ¡Viva Yugoslavia!

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el domingo, día 11 de Diciembre de 1937. Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO TUROLENSE

Primer turno, de ocho a una y media.—Sala A: Encarnación Ortiz e Inocencia García; sala C: Concepción Esteban y Felicidad Millán; sala E: Matil de Daudén y María Navarro.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.—Sala A: Carmen Andrés y Dolores Herrero; sala C: Esperanza V. Millán y Emilia Abad; sala E: Conchita Giménez y Visitación Aguilar.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—María Martínez, Luz Fuertes, Pura G. Cordobés y Angeles Olba.

SUPLENTES

Del primer turno: Ascensión Esteban y Nieves Alegre; del segundo: Dolores Herrero y Purificación Narro; del tercero: Pilar Villanueva y Rosa Martínez.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno: Carmen Blasco y Julia Ferrando; segundo turno: Sagrario Rodríguez y María Isabel Arteche; tercer turno, Flora Santamaría y Pilar Legido.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, no hayan podido asistir.

Multa a un industrial

Por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, ha sido impuesta una multa de 200 pesetas al industrial de esta plaza, don Jaime Royo, por falta de peso en la venta de pescado en su establecimiento, sito en la calle José Antonio Primo de Rivera, (antes Nueva) número 6.

PERDIDAS

De un monedero de piel, de color café, conteniendo cuatro llaves, un rosario y metálico.

Se gratificará a quien lo entregue en la Escuela Graduada de Niñas de esta capital.

De una cadenita en el trayecto comprendido entre el Hospital del Casino a la Iglesia de San Juan. Lleva dos nombres grabados.

Por ser un recuerdo se agradecería su devolución a la Administración de este diario, donde se le gratificará.

Extraviada una cartera con un carnet de chófer y treinta pesetas en el trayecto de Valdecuenea, carretera Terriente.

Ruégase la devolución por ser de urgente necesidad a Francisco Ventura, Batallón 51, Plana Mayor, Valdecuenea (Teruel).

Pro Acorazado «España»

Final de la lista de donativos

Don Joaquín García, 2 pesetas; don Santiago Lizandra, 5; Cámara de Comercio, 50; don Pablo Utrillas, 25; don Zoilo Nevot, 25; don Manuel Asensio Pellicer, 10; doña Comasa García, 6; don José García, 3; pueblo de Caminreal, 858'20; don Esteban Lared, 50; don S. Paricio, 25; don Tomás Fuertes, 5; don Joaquín Les, 3; don Juan Leonarte, 3; don Luis Estevan, 3; don Agustín Pérez, 3; don Bruno Guillén, 3; don Julio López, 10; un oficial, 50; don Gonzalo Tena, 20; cabo de la guardia civil, 25; don Pedro Conches, 5; don Romualdo Ber guio, 5; don Job Plasencia, 3; don Pablo Guillén, 2; don Alejandro Lozano, 2; don Joaquín Guillén, un reloj pulsera plata y 5 pesetas; don Jesús Martínez, 10; don Miguel Sebastián, 10; don Rómulo Ruiz, 10; viuda de Cesáreo Pérez, 10; don Miguel Navarro, 15; Teatro Marín, 108'85; un guardia civil, 0'60; don Lorenzo Jordá, 5; clases de la 4.ª del 2.º Regto. Gerona 18, 29; un soldado, 1'60; falangista Escalástio Ibáñez (1.ª), 11; Tercio de Santiago, 102; don José Garde Valverde, 250; don Cayo Brinquis Martín, 25; falangista Escolástico Ibáñez (2.ª vez), 10; función celebrada en el Teatro Marín los días 7 y 8 de Noviembre, 4 454; y un señor desconocido, dos anillos de oro.

Total recaudado, 37.100'25.

Noticias diversas del Movimiento

El padrón de las víctimas

París.—El Ejército anarco-marxista pasa frío y las autoridades de Barcelona requieren a la población civil a fin de que entregue ropa de abrigo para los milicianos. Con este motivo se ha constituido una «Comisión pro-donativos». En representación de ella, el exministro anarquista de Justicia García Oliver—según reporta «La Vanguardia del día 5» ha manifestado lo siguiente:

«Por ahora, puede adelantarse que lo que tiene acordado la Comisión es la constitución de «Comités de Casa» para que uno de sus habitantes recoja los donativos que hagan los restantes vecinos, y este Comité se encargará una vez que haya logrado la aportación de todos de depositar los géneros en la Tenencia de Alcaldía que corresponda. Al propio tiempo, como es necesario que no pueda confundirse a los que han demostrado sus simpatías por la causa antifascista y los que se han mostrado reacios a ella, «la Comisión editará una especie de pasquín que será fijado en la portada de las casas», que hayan aportado su colaboración al Ejército, haciéndolo constar así para conocimiento de todos.»

«La Pasi», visita al ministro del Interior francés

París.—El ministro del Interior francés, racibió esta mañana a una comunitas españoles presidida por la «Pasionaria».

Entre tanto, Largo Caballero visita al jefe de los sindicatos socialistas franceses, quien designó una comisión para que vaya a la España roja con el fin de unificar al partido socialista y la U. G. T.

Una exposición de animales de corral en Leipzig en 1938

Leipzig.—Según informa la Agencia Centralearopa, se celebrará en Leipzig del 4 al 16 de Enero del año próximo la 5.ª Exposición de animales de corral. De la importancia de la Exposición que reunirá los mejores ejemplares de las razas cultivadas en Alemania dan idea las siguientes cifras: el número de pollos, patos, ánades, y pavos será de seis mil; el de pichones y canarios, de cinco mil; el de conejos, cabras, enjambres de abejas y gusanos de seda. La Exposición ocupa

rá una superficie total de 70 mil metros cuadrados.

El programa de las Exposiciones de Berlín para 1938

Berlín.—Según informa la Agencia Centralearopa se ha anunciado ya el programa de Exposiciones y manifestaciones que se celebrarán en Berlín el próximo año. Entre las Exposiciones la más importante será la del Artesonado que se inaugurará el 28 de Mayo y durará hasta el 26 de Junio. En enero se celebrará como todos los años la «Semana verde», exposición de Agricultura a la cual se guirá el concurso hípico internacional. Entre Marzo y Abril se celebrará una exposición de los deportés náuticos, entre Julio y Agosto los pabellones del Kaiserdamm presentarán una exposición radiofónica y más tarde, entre Noviembre y Diciembre una Exposición de Higiene.

Comentarios en Ginebra a la retirada italiana

Ginebra.—En todos los centros políticos y diplomáticos, se comenta la noticia, todavía no confirmada, pero con todos los visos de verosimilitud, sobre la retirada de Italia de la Sociedad de las Naciones.

Se cree que esta reunión está motivada por el fracaso rotundo de la Sociedad de Naciones en el orden internacional y por creer que toda reforma que se intente, será totalmente inútil.

El mejor retrato del Caudillo

Debido al lápiz magnífico de Crispín, de 1'12 de altura por 0'72 de ancho.

De venta en Prensa y Propaganda. Temprado 11, LUCHA, tan solo por CINCO pesetas.

Hallazgo del medallón de identidad, E 22879. Su dueño puede pasar a recogerlo a la Administración de este diario.

Periódicos italianos se reciben diariamente en el CONTINENTAL EXPRES Salvador 8.-Teruel

Suscripción «Pro-Aguinaldo del combatiente»

SEÑORES DONANTES

José Fortea Navarro, 5 pesetas; Pablo Abadea, 5; Angel Mingote, 5; Adolfo Villarig, 5; Juan Vicente, 2; Aurora Aponte, 3; Manuel Bosch, 5; Vicente Barberá, 5; Fernando Quílez Gascón, 5; José María Frontera, 10; Pascual Marqués, 5; Gregorio Montesinos, 10; Bartolomé Muñoz, 10; Angel Daudén, 100; José Domenech Sáez, 10; Santiago Marzo Balduque, 10; Julián Mangas García, 10; Gabriel Vargas, 10; Juan de Bata Murciano, 5; Dimas Escorihuela Calvo, 2; Eugenio Soriano Fuertes, 2; Ramón Martín Arnal, 1; Ernesto Murciano, 2; Clemente Vago Crespo, 5; Manuel Redón, 5; Angeles Herrero, 5; Francisco Albalate Sorribas, 25; Francisco López Herrero, 25; Daniel Lanzuela, 5; Juan Hurtado, 10; Salvador Hurtado, 10; Pablo López, 15; Cayo Brinquis Martín, 25; Máximo Rupérez Pérez, 5; Pablo Bosque Laborda, 5; José Gil Iranzo, 2; Juan Sánchez Jiménez, 2; Pilar Sánchez Sánchez, 2; viuda de Alejandro Pastor, 10; Julio Valls Alonso, 5; José Bea Calvo, 5; Urbano Dieguez, 5; Cipriano Galve, 5; María Portolés, 3; Francisco Garzarán, 100; Dolores Garzarán, 25; Francisca Asensio Muñoz, 20; Pedro Escriche, 3; María Luisa y Magdalena Escriche, 2; Juan Espinal, 10; Ricardo Soler, 10; Justo Serna, 1; Pedro Gimeno, 5; C. Romero Jordán, 10; Miguel

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Servicio de Comedor para la semana 12 del 12 de 1937.

María Giménez, Petra Morata, María Estevan, Manuela Laguna, Justa Fallaz, Rosa Marín, Amparo Clemente, María Hernández, Carmen Hernández y Encarnación Guillén.

Servicio de Taller para la semana 12 del 12 de 1937.

Rafaela Daudén, Isabel Contel, Ana Maicas, Rosario Lora, Milagros Maicas Martín, Esperanza Villarroya, Concha Giménez, Isabel Sánchez, Lehadó Medina, Pilar Martín, Andrea Alegre y María Aboy.

Servicio de Cuestación para hoy, Carmen Rubio Pardos y Gloria Vitalata; María Josefa Domenech y Paloma Moreno; María Aboy y Leandrita Giménez; Sagrario Sánchez y Pilar Adán; Carmen Vinyas y Anita Castañón; Florinda Esquiú y Dolores Pérez del Hoyo; María Mateo y Presentación Valero; Angeles Rubio y Pilar Castel; Adoración Morata y Concha Sáez.

Romero, 5; Fermín Rodríguez, 25; Manuel Pardos, 15; Agustín Vicente López, 10; Angel Burgos, 10; Rodrigo Murciano, 1; José Herrero Izquierdo, 15; Enrique Albalate, 5; Julio Lezana, 2; Pilar Garzarán, 5; Consuelo Gómez, 3; María Rubio, 1; Josefina Oliván, 3; Francisco García García, 5; Nicolás Gómez, 25; Ausencio Sanz, 2; Pedro Antonio Andrés, 15.

Día de la Chatarra

Hoy sábado, día 11, tendrá lugar el DIA DE LA CHATARRA.

Todos los turolenses deben ofrendar en ese día su tributo para la Patria. Trastos inútiles, utensilios de cocina inservibles, metales olvidados en vuestros desvanes. Todo lo que pueda ser útil a España debeis entregarlo en los puestos que se colocarán en distintas calles de nuestra capital.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Lotería Patriótica de

Zaragoza

SORTEO DE NAVIDAD

Para pedidos en Teruel a

Marcial Lagua





LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Hoy, «Día de la Chatarra»

Hoy, sábado, se celebrará en nuestra ciudad el «Día de la Chatarra» en beneficio de la Patria Una, Grande y Libre.

Todos los turolenses deben atenderse a las siguientes instrucciones: A las nueve de la mañana los camaradas de la Legión de Flechas constituirán los 24 puestos, distribuidos en puntos estratégicos de la capital. A ellos deberán de llevar todos los objetos metálicos inútiles en las casas y que puedan ser de utilidad para los fines de la requisita.

Si los objetos mencionados fueran de gran peso que impidiera transportarlos a los puestos designados deberán bajarlos a los portales de las casas donde las patrullas de Flechas pasarán a recogerlos. Bien avisar al destacamento de Flechas que habrá en cada puesto para que ellos pasen por los domicilios para verificar su recogida.

Todos los buenos españoles deben hacer entrega de aquellos objetos que puedan ser útiles para la obra de reconstrucción de la Nueva España.

Esta Delegación provincial espera de todos la cooperación entusiasta para hacer más fructíferos los fines del «Día de la Chatarra».

Saludo a Franco ¡Arriba España!
El Delegado Provincial

El inglés desdeña el peligro comunista

Londres.—En una conferencia pronunciada en el Hotel Bellevue de Dresden por Mrs. Tennant, que ha pasado quince años entre los obreros ingleses, dedicada a la propaganda anticomunista, se lamentaba la disertación de la general indiferencia con que el pueblo inglés ve ir agravándose el peligro bolchevique. El ciudadano de la rubia Albión parece hallarse tan absorbido por los trascendentales menesteres del deporte, de la caza y de las exigencias sociales, que no tiene siquiera tiempo para ir dándose cuenta de que el comunismo ha hecho en noventa años más prosélitos de los que el cristianismo ha ganado en un milenario.

La conferenciante hizo una reseña de la historia del partido comunista inglés desde su fundación en el año 1920, apuntando que en sólo dos años había recibido más de 60.000 libras esterlinas procedentes del extranjero y haciendo algunas referencias de la protección que recibe del elemento judío internacional.

Anuncie usted en LUCHA

La justicia del Caudillo

(Viene de la página 1)

recibieron trato de delincuentes normales y fueron juzgados con todas las garantías, habiendo podido utilizar en su defensa, cuantos elementos de descargo creyeron útiles. El proceso no ha sido, siquiera sumárisimo; ha durado semanas enteras. En todos los momentos del proceso, fueron escrupulosamente atendidos.

El Tribunal dictó sentencia, sentencia justa, sentencia recta, sentencia de suprema legalidad, y ni del horror de los hechos vandálicos, ni hallarse en tiempos de guerra, movieron a los dignos jueces ha acelerar el proceso, ni a omitir un sólo trámite. Esto da prueba evidente, de la ecuanidad y serenidad de la clase de los magistrados sentenciadores, ¿Qué hubieran hecho ellos, los rojos, en caso parecido? ¿Cómo hubie-

ran procedido sus hordas ahitas de sangre que no de espíritu justiciero, con unos bandidos semejantes? Los rojos han condenado a gentes inocentes, sin más delito que creer en Dios y no llamarse marxistas. Estos, han sido sacrificados por las Checas y tribunales populares, en burdo simulacro de acción justiciera, mediante procesos que duraron unos minutos y sin derecho de defensa que la ley señala, como indispensable para cualquier enjuiciamiento.

Enterese el mundo, contraponga la verdad de estos hechos inconcusos de testimonios fáciles de obtener, con la perversidad de los relatos, del ruin tradicional juez de Burgos, Ruiz Villaplana que pretende cubrir de lodo nuestro afán de justicia recta, sana y honesta. En garrote vil, pero tras un proceso impecable en el fondo

y en la forma, han pagado sus crímenes esos monstruos y los pagarán otros, todos los que lo merezcan, todos los que la justicia serena de Franco señale como deudores de deudas de sangre a la sociedad.

No seremos blandos, no podemos ser indulgentes, el dolor y el decoro de la Nueva España nos lo impide; pero no dejaremos nunca que la saña, ni el rencor nos oculten el sendero recto y limpio de la justicia y por él caminaremos erguidos, firmes, imperturbables. La conciencia de Franco es así y así la de sus jueces de la Nueva España, atentos siempre a merecerse así mismos por el cumplimiento exacto del deber y de la autoridad imperial del deber. Franco, Franco, Franco, ¡Arriba España! pero honrada y justiciera.

En «Auxilio Social», de Sama, comen 600 niños

Sama de Langreo.—Ampliados los locales donde están instalados los comedores de Auxilio Social, se sirve diariamente comida y cena a unos seiscientos niños, la inmensa mayoría de ellos hijos de rojos, esto evidencia la sublimidad de la obra redentora de Auxilio Social, que proporciona pan a la infancia sin reparar en la conducta de sus padres; esos niños, amparados en esta magnífica institución de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, formarán mañana la generación fuerte y valerosa que será el más firme puntal de la España Una, Grande y Libre del Estado nacional sindicalista.

Los buenos langreanos deben prestar, con el mayor entusiasmo su decidida y eficaz colaboración a Auxilio Social, apresurándose a solicitar y cubrir las fichas azules de esta Institución, expresando las cantidades con que contribuye a mitigar el hambre de la infancia sosteniendo tan admirable obra como Auxilio Social.

De la Delegación de «Auxilio Social» en Alemania

Berlín.—Comisionadas por «Auxilio Social» de Valladolid, meritoria institución, cuya in ensalabor, bajo la acertada dirección de la señora Mercedes Sanz Bachiller de Redondo, no se ignora en Alemania, se encuentran en Berlín cinco jefas de la sección femenina de la Falange Española Tradicionalista para estudiar la obra social en la nueva Alemania. Atendidas por la «Obra Femenina» del frente del trabajo alemán, las jóvenes han visitado un gran número de fábricas en diversas regiones del Reich, llegando a conocer de cerca todas las mejoras que, a iniciativa de los diferentes departamentos del frente del trabajo, tales como «belleza del trabajo», «después de la jornada» y «fuerza por alegría» se han introducido en beneficio de los obreros y obreras. En esas visitas las jóvenes, por su inteligencia, espíritu de observación y comprensión social así como su gracia natural hacen la mejor propaganda en favor de su Patria.

Las simpáticas visitantes, de las cuales dos se dedican al estudio de la labor desarrollada por la Reichsmutterschule (Escuelas para madres) en Potsdam, fueron obsequiadas con un bien servido té en el Instituto Ibero-Americano.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

FRANCO

Militar:

Africa.
El Estrecho.
Badajoz.
Irún.
San Sebastián.
Talavera.
Málaga.
Bilbao.
Santander.
Asturias.

Estadista:

Decreto sobre trabajo de los prisioneros.
Decreto sobre el servicio de la mujer.
Decreto sobre el trigo.
Decreto sobre los ferroviarios.
Decreto sobre la enseñanza gratuita a las familias obreras.
Exención agua y luz a los obreros sin trabajo.
Auxilios en las carreras a los hijos de funcionarios modestos.
Siete mil camas del Patronato Antituberculoso.

El ocaso de los dioses en Rusia

Varsovia.—Moscú da publicidad a la «sensacional» noticia de que Jagoda, el jefe de la G. P. U., que había sido destituido y encarcelado hace unos seis meses, acaba de ser «ejecutado» en la cárcel de Lubjanka.

Dada su personalidad y el sinnúmero de cosas de que tenía noticia no se creyó oportuno celebrar el proceso sin las garantías de la publicidad: por lo que se le ha hecho comparecer ante un tribunal militar que, a puertas cerradas, le ha condenado a dos penas de muerte.

Estaba acusado de malversación de fondos y de hallarse afiliado a una organización terrorista que se proponía derrocar el régimen que Stalin tan «dignamente» representa.

La viuda de Lenin elemento de propaganda y ejemplar de Museo

Moscú.—Krupskaja, la viuda de Lenin «el genio de la revolución», ha sido recientemente designada como representante del Comisario del Pue-

blo para la Instrucción Pública, en la U. R. S. S. Después de haber exterminado por todos los medios—y con gran éxito por cierto—a todos los supervivientes de la época de Lenin, Stalin se queda ahora con su viuda para utilizarla como elemento de propaganda y al mismo tiempo para que Rusia conserve en ella el testimonio de una época de especies ya totalmente extinguidas.

Elocuente estadística de la exportación moscovita a España

Moscú.—El órgano oficial del Comisariado para la exportación: «El Comercio Exterior de la Unión Soviética» contiene datos estadísticos interesantes acerca de las importaciones bolchevistas en la España roja.

En los nueve primeros meses del año en curso (Enero a Septiembre de 1937) se elevaron éstas a 441.000 toneladas, con un valor de 88 millones de rublos.

Valencia ocupa de esta manera el

tercer lugar entre los países importadores de la Unión Soviética, en tanto que el año 1935 la exportación rusa con destino a toda España no alcanzaba sino al 0'8 por ciento de exportaciones de la U. R. S. S.

Clasificado por materias, el comercio soviético con la zona roja española presenta las siguientes partidas, bastante expresivas en su mención oficial escueta que constituye—y aquí sí que está bien aplicado el epíteto—un verdadero «nombre de guerra»: 100.000 toneladas de «carbón y piedra», 163.000 toneladas de petróleo, 30.000 toneladas de «abonos químicos» (entre los que no será aventurado presumir otros compuestos nitrogenados de manejo menos inocente) y 7.065 toneladas de «elementos de transporte».

Esta última partida representa, a juzgar por su peso, unos 2.300 camiones para grandes cargas o bastante más de un millar de carros de combate.